

En 40 millones de chinos se arraiga el bolshevismo

MUKDEN, Oct. 11. —El bolchevismo penetra y se está arraigando en China, amenaza de la que no parecen percatarse los extranjeros. Esta es la síntesis de las declaraciones del General Chsng-Tso-Lin, el llamado señor de la Manchuria, en su entrevista sostenida en el día de hoy con Roy W Howard, perteneciente a un sindicato periodístico y que tuvo lugar en la residencia de aquél.

Al hacer referencia a la próxima conferencia que entre China y las otras potencias ha de tener efecto dentro de poco, Chang Tso Lin declaró que la acción definitiva de ella sería revisar las tarifas actuales y modernizar los tratados de extraterritorialidad existentes de acuerdo con el adelanto de la China y que ambos asuntos eran de imperiosa necesidad.

Si de otro modo ocurriese, el ex-jefe de bandidos de la Manchuria, añadió:

—Moscou está ansioso de que ocurra en este asunto un conflicto y como se encuentra en lucha abierta con todos los gobiernos existentes, ha concentrado su atención en la China, en donde está ejerciendo todo el poder de su influencia para que ésta repudie sus deudas extranjeras y los tratados actuales aconsejándole a ciertos elementos la repetición de una revolución como la rusa de 1917.

—Esto podrá tener lugar si no se llega a un acuerdo entre las potencias extranjeras y la China.

—Si se inoculan los cuarenta millones de chinos con la plaga del bolchevismo, ninguna nación podrá resistir la enfermedad y el actual sistema desaparecerá.

Al decirse que quizás no fuese muy fuerte la influencia del bolchevismo en la mentalidad del pueblo chino, con testó que ello podría ser verdad individualmente pero que lo cierto era que se estaba usando el poder de esas doc-

"ALFEREZ" "REAL" el mejor Jabón del Valle

OBREROS

Es preciso apoyar las industrias nacionales y de manera especial las que son benéficas al proletariado, tales como la industria de

LA ESPIGA DE ORO

que ha puesto al alcance de todos los pobres los 'espaguetis' y 'macarrones' que antes sólo consumían las gentes acomodadas.

Con una libra de las populares 42 comen más de veinte personas.

trinas y algunos de los lealders rivales suyos, se basaban en ellas para aumentar cada día su influencia en la masa del pueblo, influencia que era sostenida por Moscou.

La síntesis de las declaraciones de Chau-Tso-Lin envuelve una llamada indirecta al auxilio de las Potencias extranjeras para desarrollar más su poder pues en el final de la entrevista sostuvo que la política seguida por aquéllas había sido contraria a la estabilización de sus esfuerzos en pro de poner bajo una sola dirección el conocimiento y el gobierno de la China.

Sin embargo, a ello, hizo mención de la situación en el Sur de la China donde especialmente en Cantón, los radicales ejercían el poder y era notoria la influencia de la Rusia, quien mantenía un cuerpo de ejército y multitud de jefes y oficiales sin cuyo auxilio no le hubiera sido posible a los rojos apoderarse del poder y ejercerlo en las vastísimas regiones donde lo hacen.



—Yo lamento que en el pasado las potencias no me hayan auxiliado en mis esfuerzos por obtener una mayor centralización en el gobierno de la nación entera. La política extranjera ha sido contraria a sus intereses. Ojalá que en el futuro se decidan a cambiarla en el interés mutuo de todos.

Del Diario de Panamá

Los pequeños poemas

Adán Jaramillo
(Camilo Santacruz)

El de los pequeños poemas, imitación Tagore, es ya bien conocido aquí en el Puerto, no solo por los del grupo Belalcazarista sino también por las damas que habitan en la parte alta de la ciudad: ellas le aman y le veneran, bendito sea el fruto de su vientre..... A don Camilo, en menos de quince días la suerte le sonrió, pues sépase que este habil trepanguista de olfato político bien puesto, en esta ínsula del Cascajal, cabalgando a lomo de don Rafael Antonio Díaz, arreó las espuelas de jinete político y acometió contra don Julio Bermudez, Juez Municipal en búsqueda miseranda de un puesto bien remunerado para poder sostenerse y ser además exclusivo agente de Radiaz y así establecer la camorra, la desavenencia o el disgusto edilista y por este medio tratar de empujear la labor Municipal del Concejo actual.

Lástima que en Buenaventura, ciudad

(Pasa a la 6ª pág.)

La Espiga de Oro

FABRICA DE PRODUCTOS ALIMENTICIOS

42 CLASES DE PASTAS

Económicas y nutritivas

Con una libra comen más de veinte personas.

TALRIN—Harina pura de plátano hartón, alimento especial para niños. Lo recomiendan los médicos.

PROXIMAMENTE

Galletas Pan y Biscochos
La Fábrica dispone de cómodo, elegante e higiénico edificio propio; Oficinas, Cali, Calle 13. — MARIANO RAMOS R.

